

31. Okt. 2010: Reforma(k)tionstag in Hammelburg

Ermutigendes Treffen deutscher und österreichischer Reformgruppen

Der Kirchen-Reform(A)ktionstag, perfekt vorbereitet und gestaltet von der Hammelburger Gruppe "Kirche in Bewegung", war ein großer Erfolg. 14 Reformgruppen aus ganz Deutschland und Österreich waren gekommen, um miteinander ein gemeinsames Handeln abzustimmen. Man kam überein, zukünftig stärker als Netzwerk aktiv werden zu wollen. Der "Hammelburger Doppelbeschluss" beinhaltet sowohl spirituelles wie politisches Engagement. Grundlage hierfür sind das [Donnerstagsgebet](#), das überall als Mahngebet zur Kirchenreform eingeführt werden soll, und der kürzlich verfasste "[Essener Hahnenschrei](#)" der [Kirchenvolksbewegung](#).

Der Nachmittagsvortrag von Peter Bürger, katholischer Publizist, mit dem Titel "[Wider die Angst - die Freiheit des Glaubens neu wagen](#)" wühlte mit seiner spirituellen und politisch-provozierenden Sicht die vielen ZuhörerInnen auf und forderte zu persönlicher Positionierung heraus.

Teilnehmende Reformgruppen (in alphabetischer Reihenfolge):

Arbeitsgemeinschaft von Priester- und Solidaritätsgruppen in Deutschland (AGP)

Besorgte Christen, Passau

Fuldaer Kreis für eine Offene Kirche

Kirche in Bewegung, Asperg

Kirche in Bewegung, Hammelburg

KirchenVolksBewegung Wir sind Kirche, Deutschland

Laienverantwortung Regensburg e.V.

Leserinitiative Publik e.V.

Münnerstädtter Kreis

Ökumene 2017

Pfarrerinitiative Würzburg

Plattform Wir sind Kirche, Österreich

Laieninitiative Österreich

pro concilio e.V.

Vereinigung Katholischer Priester und ihrer Frauen (VkpF)

> Programm

> [Vortrag Peter Bürger: "Wider die Angst - Die Freiheit des Glaubens neu wagen" \(PDF\)](#)

> Pressemitteilung

> [ausführlicher Bericht und Fotos bei www.kircheinbewegung.net](#)

> Presse-Echo



Ankommen der VertreterInnen der Reformgruppen aus nah und fern



Plenum im katholischen Pfarrheim



Die Reformgruppen stellen ihre Ziele und Projekte vor.



Konzentrierter Austausch zwischen der Reformgruppen



Peter Bürger referiert sehr engagiert zum Thema "Wider die Angst - die Freiheit des Glaubens neu wagen".

Buchtipps: Peter Bürger: Die fromme Revolte. Katholiken brechen auf. > [hier](#)

Presse-Echo:

"Wir können nur beten, dass der Heilige Geist weht"

[katholisch.de/KNA](#) 1.11.2010

Katholische Reformgruppen vernetzen sich

[liborius.de/KNA](#) 1.11.2010

Katholische Reformgruppen verlangen Veränderungen

[Nordbayerischer Kurier](#) 1.11.2010

Donnerstagsgebet: Reformer vernetzen sich stärker

[Main-Post](#) 1.11.2010

14 Reformgruppen: "...an Lösung struktureller Probleme der Kirche arbeiten"

[Osthessen-News](#) 1.11.2010

„Geschick in die eigene Hand nehmen“ / Für ein neues Konzil von unten / „Nichts abschnüren“

[Saalezeitung](#) 2.11.2010 (PDF)

Aufruf von 14 kath. Reformgruppen am Reform-A(k)tions-Tag (31.10.2010) in Hammelburg

[www.glaubeaktuell.net](#) 2.11.2010

„Der Stimme des Herzens folgen“

[Main-Post](#) 2.11.2010

Aufstand der Treuen

[Publik-Forum](#) 5.11.2010

Zuletzt geändert am 05.11.2010